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 Прямая линия - 2021

Вопрос, заданный президенту на 
Прямой линии, состоит из двух ча-
стей. Первая - доплаты со стороны 
граждан, проживавших в ветхих до-
мах, в квартирах, принадлежащих 
им на праве собственности. Несмо-
тря на то, что стороной в сделке по 
мене квартир в аварийном и новом 
домах является администрация 
района, основанием для таких 
сделок служит федеральный за-

Президент России Владимир Путин провёл Прямую линию. Она 
продлилась 3 часа и 42 минуты. Глава государства ответил на 68 
вопросов. Главными темами разговора стали вакцинация, рост цен, 
социальные выплаты. Владимир Владимирович также рассказал 
о своей прививке и о том, как он видит процесс передачи власти.

На Прямую линию к президенту обратились жители посёлка Де-
мьянка Уватского района, которые заявили, что при переселении из 
ветхого жилья им пришлось заплатить около 300 тысяч рублей, чтобы 
получить новые квартиры. Помимо этого, по их словам, они получают 
квитанции за коммунальные услуги в размере от 20 тысяч и более.

Вопрос президенту - на особом контроле

Минстрой РФ и Правительство 
Тюменской области провели 
онлайн-встречу с жителями 

посёлка Демьянка
Обращение жителей поселка Демьянка Уватского района на Прямую 

линию президента России Владимира Путина, в котором они пожалова-
лись на высокие счета за жилищно-коммунальные услуги, стало основной 
темой совещания, которое провели в Тюмени заместитель Министра 
строительства и ЖКХ РФ Максим Егоров и заместитель губернатора Тю-
менской области Вячеслав Вахрин. Жители Демьянки приняли участие 
в работе совещания онлайн.

О результатах проверки по обращению демьянцев доложила главный 
государственный жилищный инспектор Тюменской области Лариса Боро-
вицкая. Основной причиной конфликтной ситуации, по ее словам, стал 
несвоевременный ввод в эксплуатацию индивидуальных и общедомовых 
приборов учета. В результате плата за воду начислялась не по показаниям 
счетчиков, а по нормативам с повышающим коэффициентом. Кроме того, 
людям выставили счета за тот период, на протяжении которого они еще 
не были собственниками квартир.

Госжилинспекция уже привлекла управляющую организацию к админи-
стративной ответственности в виде штрафа в размере 125 тысяч рублей. 
Работа по корректировке жилищно-коммунальных платежей продолжает-
ся - перерасчет делается уже в третий раз. Максим Егоров поручил разъ-
яснить порядок перерасчета индивидуально каждому собственнику жилья. 
Для этого будет организована встреча жильцов с руководством компании 
СУЭНКО, региональной Госжилинспекции и районной администрации.

Кроме того, органы соцзащиты должны проконсультировать людей по 
вопросам субсидий на оплату услуг ЖКХ. Ее получение возможно, если 
плата за ЖКХ превышает 22 % общего дохода семьи.

«Подобные ситуации не должны повторяться. Нужно выяснить, где про-
изошел сбой. Это задача управляющих организаций и органов местного 
самоуправления. Потребленные услуги ЖКХ должны оплачиваться, но 
необходимо, чтобы люди понимали, за что они платят, как именно форми-
руется платежный документ. Надо быть более открытыми по отношению 
к гражданам и проводить комплексную информационную работу», - под-
черкнул заместитель Министра строительства и ЖКХ РФ Максим Егоров.

Вячеслав Вахрин ответил на один из основных вопросов, волнующих 
жителей Демьянки, почему, переехав в новый дом, они вынуждены платить 
за жилищно-коммунальные услуги больше, чем в старом? В данном случае 
тариф зависит от даты ввода дома в эксплуатацию, объяснил заместитель 
губернатора.

«Это системный вопрос, общая проблема для региона и всей страны. 
Для ее решения нужны изменения в федеральном законодательстве. 
Мы не раз поднимали этот вопрос, и будем продолжать добиваться этих 
изменений. Ситуацию берем на полный контроль», - обратился к жителям 
поселка заместитель губернатора.

Следующая онлайн-встреча Вячеслава Вахрина и Максима Егорова с 
жителями Демьянки состоится через неделю.

Сергей Путмин: «Мы предпринимаем меры по решению сложившейся ситуации»
кон. В соответствии с Жилищным 
кодексом при переселении из 
аварийного дома собственнику 
квартиры либо предоставляется 
возмещение стоимости согласно 
отчету независимой оценки, либо 
другая квартира с возмещением 
разницы стоимости. Те собствен-
ники, которые выбрали обмен, 
вместе с соглашением получили 
два отчета о независимой оценке 
старой и новой квартиры. Разница 
вносится в бюджет, произведший 
расходы на строительство ново-
го жилья. Вместо обмена можно 
получить деньги. Можно оспорить 
результат работы оценщиков. У 
собственников квартир в аварий-
ном доме есть выбор. Мена с до-
платой - это тоже выбор в пользу 
квартиры в новом доме.

Вторая часть - плата за услуги 
ЖКХ. В этом вопросе участвуют 
несколько сторон: застройщик, 
управляющая компания, ресур-
соснабжающая организация, 
сами жители, органы местного 
самоуправления поселкового и 
районного уровня, регулятор та-
рифов и другие. Большие суммы 
в платежках ресурсоснабжающей 
организации были связаны с по-
вышенным тарифом на энергоре-

сурсы в новых домах по сравне-
нию с аварийными и первоначаль-
ной неразберихой с применением 
приборов учета в первые месяцы 
после ввода дома в эксплуатацию 
и в период заселения жильцов. 
После обращения граждан в адми-
нистрацию и прокуратуру района 
энергоснабжающей организацией 
был произведен перерасчет пла-
ты с нормативов потребления на 
суммы по показаниям приборов 
учета. Проведено общее собрание 
жильцов, принято решение о за-
ключении индивидуальных счетов 
с 01.03.2020. Подготовлена памят-
ка о передаче данных с приборов 
в ПАО «СУЭНКО». В результате 
перерасчет сумм был произведен 
компанией в два этапа: в мае за 
тепло, в июне - за водоснабжение 
и водоотведение. 

После обращения жителей Де-
мьянки к президенту правоох-
ранительными органами начаты 
проверки, по результатам которых 
всем действиям будет дана оцен-
ка. Администрация района в свою 
очередь предпринимает дополни-
тельные меры по смягчению ситу-
ации для жителей. В ближайшем 
будущем вопрос будет находиться 
на особом контроле.

Рассмотрение вопроса жителей Демьянки по оплате ЖКХ 
губернатор Тюменской области А.В. Моор взял на личный контроль

Александр Моор рассказал о 
ситуации в Уватском районе, где 
жители Демьянки пожаловались 
на доплату за переселение из 
аварийного дома. Глава региона 
пояснил, что здание было сдано в 
декабре 2020 года, а в феврале в него 
стали заселять жителей. Владельцам 
муниципальных квартир выдавали 
новое жилье, а собственникам - 
согласно договору мены.

- При осуществлении договора 
мены оценивается жилье в ава-
рийном доме и новое в постро-
енном доме. Иногда оценочная 
стоимость не совпадает. Согласно 
законодательству собственник 
должен эту сумму доплатить. В 
этом конкретном случае мужчи-
на, который обращался - Тарлан 
Тагирович, площадь его квартиры 
была 52,7 квадратных метра, в 
новом построенном доме ему была 
предложена квартира площадью 
56,7 квадратных метра и разница 
в оценке составила 62 900 рублей. 
По просьбе собственника ему 

была предоставлена рассрочка на 
период в пять месяцев, - пояснил 
губернатор.

По словам Моора, такие же ситу-
ации были у других собственников 
квартир. Сумма доплат варьиро-
валась от нескольких десятков до 
150 тысяч рублей.

Губернатор также прокомменти-
ровал платежки с крупными сум-
мами, которые получили жильцы 
новостройки в Демьянке.

- За январь 2021 года компания-за-
стройщик рассчиталась за квартиры. 
С февраля квартиры стали предо-
ставляться собственникам. Первые 
платежки им были выставлены в 
апреле за февраль и за март. К со-
жалению, управляющая компания 
своевременно не сдала общедо-
мовые приборы учета в ресурсос-
набжающие организации, поэтому 
за два месяца собственникам и на-
нимателям жилья были выставлены 
счета по нормативам потребления, и 
эти суммы оказались такими значи-
тельными, - заявил губернатор.

- Только 2 апреля управляющая 
компания сдала приборы учета. 
В мае в платежках за апрель был 
сделан перерасчет. В июне жителям 
сделан существенный перерасчет 
за услуги водоснабжения и водоот-
ведения, - заявляет глава региона.
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 Местное самоуправление Пора ремонтов

Лето - особая пора для энергетиков Туртасского участка 
Тобольского филиала АО «СУЭНКО». Ведется плановая 
замена устаревших деревянных столбов воздушных линий 
на железобетонные опоры. Одновременно электромонтеры 
Евгений Списовой и Егор Чистяков (на снимке) из бригады 
Станислава Пугачёва вместо воздушных «голых» проводов 
подвешивают самонесущие изолированные (СИП). По сло-
вам энергетиков, преимущества СИП состоят в том, что при 
их использовании отсутствует характерный для неизолиро-
ванных линий риск схлестывания проводов, до 80 % снижа-
ются эксплуатационные расходы и затрудняются сторонние 
подключения (для кражи электроэнергии).

Александр ПАРАМОНОВ
Фото автора

Все работы важные!
Так уж совпало, но на неделе в один из солнечных 

жарких дней на довольно ограниченном пространстве 
улицы Ленина одновременно работали бригады трёх 
разных ведомств - энергоснабжающего, дорожного и 
коммунального.

Ямочный - значит быстрый

Точечным или, как чаще говорят, ямочным ремонтом до-
рожного полотна была занята в этот день бригада мастера 
ДРСУ-6 Евгения Бидяка. При такой операции дорожники 
обходятся без привлечения тяжелой специальной техники. 
Был задействован малый каток, им управлял Эдуард Ивченко, 
фреза, на ней «крутился» Александр Пасечник, «битумка» - 
Юрия Пономарева, МТЗ «с метелкой» - Виталия Полкова и 
где-то там, в створе улицы - КАМаз Сергея Яковлева. Ло-
патами орудовали рабочие Евгений Завьялов и Владимир 
Редько. При ямочном ремонте нет необходимости перекры-
вать движение, автомобили шли себе и шли - и навстречу, 
и обгоняя дорожные агрегаты, накладывающие «заплатки» 
на поврежденные участки асфальта. За день проезжая часть 
была отремонтирована на всем протяжении улицы.

Подготавливают колодцы водоотведения

Слесари-сантехники Павел Низовских (на фото слева) и 
Николай Щетников из бригады МП «Туртасское КП» масте-
ра Сергея Долгополова занимаются плановым ремонтом 
канализационных колодцев, одним из основных элементов 
системы водоотведения. Ведь до настоящего времени очист-
ка канализации выполняется ручным методом. Доводилось 
видеть, как один работник спускается в колодец, чтобы про-
толкнуть в сторону возникшего засорения проволоку, одно-
временно его помощники наверху вращают ее второй конец.

В этот день сантехники работали на очередном - это на 
расстоянии вытянутой руки от конторы ЖКХ. Как сообщил 
главный инженер коммунального предприятия А.В. Юрченко, 
всего в канализационной сети Туртаса 370 таких сооружений, 
из них почти половина подготовлена к дальнейшей безава-
рийной эксплуатации.

Обновляют воздушные электролинии

Особенностью заседания 
стало то, что оно было вы-
ездным - депутаты работали 
в Ивановском сельском по-
селении. Перед заседанием 
была проведена экскурсия 
по правобережному Ува-
ту. Депутаты побывали в 
Ильинском храме, посетили 
здание строящейся средней 
общеобразовательной шко-
лы, а также познакомились 
с работой районного ОМВД 
по Уватскому району. 

На  ЛПДС «Уват»  То -
больского УМН АО «Транс-
нефть - Сибирь» они озна-
комились с производствен-
ным процессом предпри-
ятия. По словам начальника 
станции М.И. Разбойникова, 
на ЛПДС «Уват» введена в 
опытную эксплуатацию одна 
из первых в России циф-
ровых подстанций (ЦПС), 
питающих объекты тру -
бопроводного транспорта 
нефти и нефтепродуктов. 
Опытно-конструкторская 
работа была реализована 
в рамках пилотного проекта 
АО «Транснефть». Данный 
проект является уникаль-
ным по своим техническим 
решениям не только для 
российской, но и для ми-
ровой электроэнергетики. 
Все процессы информаци-
онного обмена между эле-
ментами ЦПС и внешними 
системами осуществляются 
в цифровом виде. В каче-
стве основного источника 
измерений электрических 
величин применяются оп-
тические трансформаторы 
тока и электронные транс-
форматоры напряжения. 

В зале заседаний ад-
министрации Ивановского 
сельского поселения де-
путаты приняли участие в 
форуме «Муниципальная 
инициатива» с участием 
депутата Тюменской об-
ластной Думы Юрия Ми-
хайловича Конева, главы 
районной администрации 
Сергея Геннадьевича Пут-
мина. Обсудили широкий 
спектр проблемных вопро-
сов местного значения, 
обозначили пути решения.

В соответствии с повест-
кой народные избранники 
рассмотрели и приняли 
решение по 16 пунктам. 
Самый значимый из них - об 
исполнении бюджета райо-
на за 2020 год. 

Во исполнение контроль-
ной деятельности, с отчетом 
о результатах своей дея-
тельности и работы админи-
страции района за 2020 год 
перед депутатами выступил 
глава администрации Уват-
ского района С.Г. Путмин

 Сергей Геннадьевич от-
метил: выскажу немного 
мыслей по 2020 году. Основ-
ная проблема на виду - это 
локдаун. Уже год мы видим, 
как нелегко бизнесу. Но в 
целом для Уватского рай-
она состояние экономики 
не стало критическим. Мы 
ненамного, но превыси-
ли поступление в бюджет 
сверхплановых доходов и 
начали несколько социаль-
ных программ. Например, 
строительство многоквар-
тирных домов для пересе-
ления из аварийного жилья, 
школы в Горнослинкино на 
60 учебных мест и школы 
в Увате на 360 учебных 
мест. Произвели выплаты, 
указанные президентом и 
входящие в меры социаль-
ной поддержки отдельных 
категорий граждан в Уват-
ском районе. 

Насыщенная программа 
и отчёт главы администрации

24 июня прошло очередное заседание Думы Уват-
ского муниципального района под председательством 
Ю.О. Свяцкевича. В работе представительного органа 
власти принял участие депутат Тюменской областной 
Думы Ю.М. Конев.

Но между тем на бизнес и 
людей локдаун оказал очень 
серьезное давление. Скорее 
всего, надо ожидать, что 
эпидемия еще проявит себя.

Не менее серьезные из-
менения в нашей работе 
вызвали поправки в бюд-
жетный кодекс. Послед-
ние годы мы работали по 
сложившимся алгоритмам: 
защищали базовую часть 
бюджета и в течение года 
обращались в правитель-
ство области за дополни-
тельным финансированием 
для решения вновь воз-
никших проблем. С 2020 
года область перешла на 
системное, долгосрочное 
планирование, что потребо-
вало и от нас более глубо-
кого анализа потребностей. 
В результате заявки на меж-
бюджетные трансферты по-
даются на 2021-2023 годы. 

Дополнительные доходы 
местного бюджета практи-
чески полностью направле-
ны для поддержания сферы 
ЖКХ. Реформирование и 
поддержка коммунального 
хозяйства стали ключевыми 
направлениями 2020 года. 
По решению Правитель-
ства России нам передана 
мазутная котельная в Де-
мьянке. Перенеслась на 
более долгий срок передача 
объектов тепло- и водоснаб-
жения в концессию, в связи 
с отсутствием необходимых 
объемов газа. Усиленно 
готовились предложения об-
ласти о включении в инве-
стиционную программу ПАО 
«Газпром» строительство 
ГРС «Демьянка», ставшее 
реальностью уже в этом 
году. Совместно с департа-
ментом ЖКХ и руководством 
области разработана схе-
ма реорганизации МУПов. 
Создана балансовая ко-
миссия, рассматривающая 
экономику коммунальных 
предприятий. Проведена 
инвентаризация имущества. 
Скорректирована тарифная 
политика МУПов. Цель - вы-
ход предприятий ЖКХ на 
безубыточность.

Это значит, что мы вы-
полнили все взятые на себя 
обязательства по защи-
щенным статьям: содержа-
ние учреждений, выплата 
зарплат и пособий, обе-
спечение работы объектов 
жизнеобеспечения, благо-
устройство. А также ис-
полнили бюджет развития 
в сбалансированной пра-
вительством области части. 

П о с л е  в ы с т у п л е н и я 
С.Г. Путмина депутаты за-
дали главе вопросы о под-
готовке котельной на ст. Де-
мьянка, о ремонте крыши 
спортивного комплекса в 
поселке, о подключении 
новых микрорайонов с. Де-
мьянского к коммуникациям 
и другие.

Отвечая на вопросы, по 
Туртасу, Сергей Геннадье-
вич пояснил, что всё, что 
касается обеспечения жиз-
недеятельности населения, 
этот вопрос приоритетный. 
«Мы, когда со Светланой 
Николаевной готовились 
к этой Думе, размышля-
ли, как охарактеризовать 

2020-й год. Нашли слово 
«консервативный», то есть 
консервативно исполняли 
бюджет. Это значит, полно-
стью закрывали все защи-
щенные статьи, выплачива-
ли зарплаты и все пособия, 
в общем, отдали всё, что 
были должны, а потом еще 
сверх того делили бюджет 
развития.

Завершая заседание, с 
кратким обзором состояния 
дел в Тюменской области 
и подготовке к выборам в 
Государственную Думу вы-
ступил Юрий Конев.

Александр ИВАНОВ
Фото Игоря ЛУПАШКО

На производственной площадке ЛПДС «Уват».

Александр Калинин провёл депутатов по строящейся школе в Увате.

Выездное заседание Думы прошло в 
Ивановском сельском поселении.
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 Выпускной-2021

Как стало известно из офи-
циальных источников, ны-
нешние выпускники - сильны, 
умны и решительны. Каждо-
му выпускнику Федеральный 
институт педагогических из-
мерений подготовил инди-
видуальный тест по ЕГЭ. Но 
взглянув на мужественные, 
обветренные лица, устав-
шие от многочасовых чтений 
глаза, понимаешь, что этих 
ребят не сломить никакими 
вариантами. Они готовы вы-
держать и по два варианта 
по каждому предмету. Как 
ребята уверенно чеканят шаг 
по сцене, разве можно усом-
ниться в их смелой поступи 
по жизни. Нет сомнений - они 
заслужили, заработали этот 
праздник.

Выпускной школьный бал - 
пожалуй, самое первое яр-
кое событие юности. Впе-
реди - новые возможности, 
новые трудности и новая, 
уже взрослая жизнь.

Старшеклассницы в на-
рядных платьях, вдруг став-
шие еще красивее, резко 
повзрослевшие юноши, ро-
дители, со слезами на глазах 
провожающие своих чад в 
«большое плавание», рас-
троганные учителя.

- Дорогие выпускники! 
На пороге взрослой жизни 
вам немного тревожно, ведь 
большинство из вас пока не 
представляет, как сложится 
их дальнейшая жизнь, а 
остальные сомневаются, 
получится ли у них поступить 
туда, куда мечтают, полу-
чится ли у них работать по 
выбранной профессии. Это 
ответственный этап в жизни 
детей и родителей, а родите-
ли переживают даже больше 
детей. Ведь мы же думаем, 
что лучше пережить самому, 

Прежде, чем сказать прощай…
30 июня все областные телевизионные каналы транс-

лировали одну главную новость: «В Уватской школе 
прошёл выпускной бал…». Районная газета «Уватские 
известия» тоже присутствовала на месте главных со-
бытий - в зале районного Дома культуры.

чем пережить то, что пере-
живает ребенок. Я от души 
желаю выпускникам успехов, 
везения, оно сейчас нужно 
как-никогда, педагогам - еще 
лучших выпускников, еще 
больше медалей, спортив-
ных достижений, родите-
лям - здоровья. И коли у нас 
сегодня особенный день, я 
для вас приготовила сладкий 
подарок. Здесь конфеты - 
символ детства, а каждой 
конфете есть предсказание. 
Угощайтесь конфетами, чи-
тайте предсказания, они 
обязательно вам помогут. 
Успехов и в добрый путь, - от-
крыла торжественный вечер 
заместитель главы админи-
страции Уватского района 
Л.Н. Шехирева.

К ее словам поздравления 
и напутствия присоедини-
лась председатель Уватской 
сельской Думы Е.Г. Тама-
рова.

Для педагогического кол-
лектива стало доброй тради-
цией собираться в последние 
дни июня, чтобы проводить 
очередную партию выпуск-
ников. Уже к началу осени 
опять школа пополняется 
первоклассниками, и кру-
говорот школьной жизни 
начнется сначала.

- Сегодня для вас трога-
тельный и волнительный 
день, - продолжила торже-
ство директор Уватской шко-
лы Л.Г. Бурдаева. - Позади 
школа, где были моменты 
радости и грусти. Вся ваша 
жизнь была спланирована: 
вы знали, когда начнется 
урок, кто его будет вести, 
вы знали, к кому идти, если 
появилась проблема. С се-
годняшнего дня наступает 
взрослая жизнь. Вы сами 
будете всё планировать и 

решать проблемы. В этот 
торжественный день в пер-
вую очередь я хочу поблаго-
дарить педагогов. Благодаря 
вам все сегодняшние вы-
пускники получат аттестаты. 
Вы дали достойные знания. 
Благодарю родителей за 
взаимодействие и сотрудни-
чество. Ребята, вам я желаю 
быть сильными, а сильным 
человек может быть тогда, 
когда он не один, желаю вам 
сделать правильный вы-
бор профессии, спутницы и 
спутника жизни. Прошу вас, 
возвращайтесь в Уват, ведь 
многие профессии, которые 
вы планируете получить, 
здесь очень востребованы.

Наступил торжественный 
момент - одиннадцатиклас-
сникам вручили долгождан-
ные документы. А роди-
телям - благодарности за 
достойное воспитание своих 

дочерей и сыновей.
В этом году в Уватской 

школе четыре медалиста. За 
отличную учебу отмечены: 
Елена Захарова, Анастасия 
Козлова, Анита Крамарчук, 
Марина Сидорова.

На торжественном вечере 
выпускников было много го-
стей. Но среди них особенно 
дорогие и уважаемые - вос-
питатели детского сада и 
первые учителя: Л.В. Попова, 
Т.А. Захарова, М.С. Стюшина. 
Ведь именно они научили 
ребят быть честными и до-
брыми, дружить, радоваться 
общим победам и грустить о 
неудачах, рассказали о Роди-
не, поведали о добре и зле.

Учителей в школе много, 
но роднее классного руко-
водителя для учеников нет 
никого. Только он знает все 
классные секреты, увле-
чения и характеры детей, 

может быть надежной сте-
ной в непростых школьных 
перипетиях.

- Дорогие выпускники! Ког-
да прозвенел последний 
звонок, мы думали, что каж-
дому из вас успеем сказать 
самое важное, но не сказали 
и сотой доли, - обратились 
к своим подопечным Юлия 
Николаевна Пермякова и 
Алексей Германович Тими-
рязев. - Сегодня только ваш 
день, ваш вечер и вся ночь 
до рассвета - ваши. Вы еще 
не представляете себе, как 
быстро летит время. Забу-
дется плохое, а сегодняшнее 
торжество останется в вашей 
памяти навсегда. Помните, 
что двери нашей школы 
всегда для вас открыты. Воз-
вращайтесь! Мы ждем вас 
с дипломами о профессио-
нальном образовании.

Выпуск-2021 богат юноша-

ми и девушками, проявив-
шими себя в спорте, музыке, 
культуре, общественной рабо-
те. Много добрых пожеланий 
было сказано в адрес выпуск-
ников от руководителей спор-
тивной школы, Дома культуры.

В свою очередь ребята 
обещали, что постараются 
выполнить все наказы, быть 
достойными гражданами 
страны и Уватского района.

По сложившейся тради-
ции торжественная часть 
завершилась сюрпризом от 
родителей. Наталья Констан-
тиновна Торопова исполнила 
песню, а самые активные ма-
мочки были на подтанцовке с 
зажигательным танцем.

Мы верим в вас, наши 
любимые, драгоценные 
дети! Счастья вам, удачи! 
В добрый путь!

Лариса ФИЛАТОВА
Фото автора

9 апреля 2021 года супруги 
Букариновы отметили золотую 
свадьбу. Счастливая супруже-
ская пара, прожившая в любви 
и согласии долгую жизнь, всегда 
вызывала и вызывает чувства вос-
хищения и уважения.

У сегодняшних героев не было 
романтического знакомства. Оба 
из Уватского района: она из Осин-
ника, он из Софоновки, была де-
ревня рядом с Першино. Позднее 
семья Букариновых перебралась 
в Осинник. И вот танцы за танца-
ми, выходные за выходными - так  
началась история их любви. В 
1971 году Нина и Николай соз-
дали дружную, крепкую семью. 
Молодежь в то время заводная 
была: пели, плясали, веселились 
по два дня!

Жизнь семьи Букариновых шла 
своим чередом: в 1972 году ро-
дился сын Владислав, в 1975 
году - сын Сергей, а в 1983 году 
еще один сын Александр. Стар-
ший после школы окончил Тюмен-
ский индустриальный институт. 
В настоящее время проживает в 
Лянторе, работает инженером в 
«Сургутнефтегаз», имеет троих 
детей. Сергей Николаевич окон-
чил училище и сейчас с семьей 
проживает в городе Тобольске 
и трудится на КС-8. Букаринов 
Александр Николаевич остался в 
родном районе и сейчас живет в 
с. Ивановка и так же как и средний 
брат работает на КС-8, женат и 
имеет двоих детей. Нина Васи-
льевна и Николай Андреевич - 
заботливые бабушка и дедушка. 

 8 июля - День семьи, любви и верности

История одной большой любви
8 июля в День семьи, любви и верности две супружеские пары 

Уватского района получат медаль «За любовь и верность»: Юрий 
Константинович и Галина Николаевна Захаровы из Алымки и Нина 
Васильевна и Николай Андреевич Букариновы из Осинника.

Раньше говорили: «Жизнь про-
жить - не поле перейти». Много 
было трудностей в жизни семейной 
пары, но вместе всё смогли пре-
одолеть. «Как прошли эти 50 лет? 
В чем секрет долголетия супруже-
ской жизни?» - спросила я  у четы 
Букариновых.

- В семье нас было шесть детей. 
Родители работали в колхозе. 
Дома в то время, как и во всех 
семьях, был полон двор скотины. 
Отец умер на 41 году и мама 
осталась с нами одна. Работала 
дояркой, потом бригадиром. Я 
после восьмого класса пошла 
работать на почту. Спустя время 
стала начальником Осинниковско-
го отделения связи. Мой трудовой 
стаж - 34 года. Имею медаль «Ве-
теран труда». В 2002 году ушла 
на пенсию. 

- Всё было в нашей жизни - и 
радости, и печали, но преодоле-
вали все трудности, - продолжает 
рассказ Николай Андреевич. Тру-
дился в совхозе Юровский, потом 
на АТС. Даже сейчас снится, как 
залажу на столб. У меня 35 лет тру-
дового стажа и тоже имею медаль 
«Ветеран труда», а еще медаль от 
Министерства связи. 

- Всю жизнь честно работали, 
этому и своих сыновей учили. На-
верное, у нас получилось: не пьют, 
не курят, отличные работники, от-
личных мужья и отцы, заботливые 
сыновья. 

Сейчас Нина Васильевна и Нико-
лай Андреевич летом занимаются  
огородом и садом, осенью делают 
заготовки, держат небольшое хо-

зяйство. 
Николай Андреевич - большой 

любитель охоты и рыбалки. Нина 
Васильевна - цветовод. Со здоро-
вьем у супругов бывает всякое, но, 
несмотря ни на что, они справля-
ются с любыми болезнями. Всегда 
вместе, всегда сообща.

- Полвека назад вы, соединив 
свои судьбы, взяли на себя не-
легкий труд совместных забот, 
радостей, тревог и ожиданий. 
Дожить до золотой свадьбы вы-
падает только избранным, тем, 
у кого золотое сердце и золотой 
ум. А любите ли вы друг друга 
так же, как раньше? - спросила я 
у супругов.

-  Пуще прежнего, - ответил  Ни-
колай Андреевич. - Как повелось с 
первого года совместной жизни - по 
поводу и без повода дарить су-
пруге цветы, так и продолжается 
по сей день. От нее мне подарков 
не надо - любовь и забота, и я 
счастлив. 

- На свадьбах сыновей мы им 
давали только один наказ - никогда 
не выносить сор из избы. Ругайтесь, 
деритесь, миритесь - всё за за-
крытой дверью, - поделилась Нина 
Васильевна. - Уступать надо друг 
другу, не держать в себе обиды. 
Высказали друг другу накипевшее 
и пошли дальше. 

Общаясь с ними, кажется, что 
говоришь с одним человеком. 
Конечно, за пятьдесят лет со-
вместной жизни они стали единым 
целым: любящими супругами, 
дружной семьей, людьми, кото-
рые в случае, когда приходится 
находиться вдали друг от друга, 
ощущают в душе какую-то пу-
стоту!

Лариса ФИЛАТОВА
Фото автора
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МЕСТО
ДЛЯ ВАШЕЙ 
РЕКЛАМЫ

Тел.: 8 (34561)
2-80-67

Информация для населения

Ветераны пограничных 
войск! Для создания об-
щественной организации 
«Ветераны пограничника» 
просим срочно зарегистри-
роваться по тел.: 8-950-494-

 Объявления
97-08. Оргкомитет.

***
Н а т я ж н ы е  п о т о л к и . 
Тел.: 8-982-947-75-59, Алек-
сандр. 8-982-955-57-01, Вла-
димир.

8, 9 июля в ДК с. Демьянское с 10:00 до 20:00 ч. 
состоится выставка-продажа: 

куртки муж./жен. - от 1 500 руб., брюки, джинсы муж./
жен. - от 700 руб., детский трикотаж - от 50 руб., майки, 
футболки, шорты - от 150 руб., ночные рубашки, пижа-
мы - от 250 руб., халаты - от 450 руб., трико - от 200 руб., 
колготки, лосины - от 100 руб., кофты - от 500 руб., 
носки - от 25 руб., толстовки муж./жен. - от 1 000 руб. и 
многое другое. Приглашаем за покупками.

ИНФОРМАЦИЯ 
О РАБОТЕ КОНТРОЛЬНО-СЧЁТНОЙ 

ПАЛАТЫ УВАТСКОГО 
МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА 

ЗА II КВАРТАЛ 2021 ГОДА
Основные показатели

Проведено контрольных и экспертно-аналитиче-
ских мероприятий всего, 
из них:

7

- контрольных 2
- экспертно-аналитических 5
Объем проверенных средств, тыс. рублей 304 658,4   
Количество проверенных учреждений 2
Выявлено нарушений и недостатков, тыс. ру-
блей, из них:

36,8  

- нецелевое использование 36,8  
- ущерб -
- неэффективное использование -
Предложено устранить нарушений и недостат-
ков, тыс. рублей

36,8  

Устранено нарушений и недостатков, тыс. 
рублей, из них:

34,4

- выявленных в текущем году: -
- выявленных за предыдущие годы: 34,4
Количество направленных представлений и 
предписаний

1

Количество материалов, переданных в право-
охранительные органы

-

При проведении контрольных мероприятий основными 
нарушениями и недостатками финансово-хозяйственной 
деятельности проверяемых учреждений установлены:

- ошибки при расчете и неправомерное начисление 
стимулирующей части заработной платы работникам 
(премий);

- несоблюдение норм расхода при использовании 
горюче-смазочных материалов, в том числе на нужды 
благоустройства (при использовании бензокосы);

- отсутствие обязательных данных при оформлении 
путевых листов легкового автомобиля;

- ошибки при составлении штатного расписания;
- несоблюдение норм в части компенсации расходов ра-

ботникам на оплату стоимости проезда и провоза багажа 
к месту использования отпуска и обратно;

- при оформлении учредительных документов;
- иные.

Тобольскому УМН 
требуется на постоянную 
работу на ЛПДС «Муген» 

водитель пожарного 
автомобиля. 

Тел.: 8 (3456) 39-04-21, 
8 (34561) 2-04-35.

Тобольскому УМН 
требуется на постоянную 
работу на ЛПДС «Муген» 
электрогазосварщик. 
Тел.: 8 (3456) 39-04-21, 

8 (34561) 2-04-35.

И главный способ защиты: ВАКЦИНАЦИЯ.
Вакцинация 60-70 % населения - это способ создать в 

обществе популяционный иммунитет.
Популяционный иммунитет -  это эффект сопротивления 

инфекции в определенной популяции. Речь о нем идет в том 
случае, когда часть членов этой популяции имеет к данной 
инфекции личный иммунитет. Так как на фоне личного имму-
нитета снижается количество каналов передачи возбудителя 
от человека к человеку, популяционный иммунитет косвенно 
защищает общество от активного заражения. 

То есть защищает даже тех, кому прививка по каким-либо 
причинам противопоказана: людям с определенными за-
болеваниями, беременным и кормящим женщинам, детям.

Все вакцины, зарегистрированные в России, эффективны и 
безопасны. Лучше всего привиться тем препаратом, который 
есть в доступе. Если у вас есть хронические заболевания 
или иные особенности здоровья, проконсультируйтесь с 
врачом по выбору вакцины. Если у вас ранее был COVID-19, 
то вам тоже следует вакцинироваться. У людей, которые вы-
здоравливают после COVID-19, развивается естественный 
иммунитет к вирусу, но пока достоверно неизвестно, как 
долго он длится и насколько хорошо вы защищены. Вакци-
ны обеспечивают более надежную защиту. Рекомендуется 
привиться через несколько месяцев после перенесенного 
заболевания.

Вакцинация в общественных местах - 
это безопасно?

Вакцинация проводится как по записи через Госуслуги в 
поликлинике, так и в порядке живой очереди в общественных 
местах.

В торговых центрах - это специально выделенные комнаты, 
а в парках и скверах работают медицинские передвижные 
комплексы.

Надо сказать, что абсолютно не важно, где ставить привив-
ку. Существует алгоритм Минздрава России по проведению 
вакцинации, где есть стандарт - и по критериям помещения, 
и по самой процедуре вакцинации.

Поэтому она везде проводится одинаково. Медработник 
осуществляет необходимый осмотр, измеряет основные 
показатели организма, проводит опрос. После постановки 
прививки рекомендуется остаться под наблюдением медиков 
в течение получаса. Если возникнет какая-то реакция, к при-
меру аллергическая - вам абсолютно одинаково везде окажут 
медицинскую помощь. Вне стен поликлиники у медиков также 
есть всё необходимое.

Какая реакция на прививку допустима?
После вакцинации в 1-3 сутки могут развиваться кратко-

временные общие (непродолжительный гриппоподобный 
синдром, характеризующийся ознобом, повышением тем-
пературы тела, артралгией, миалгией, астенией, общим 
недомоганием, головной болью) и местные (болезненность 
в месте инъекции, гиперемия, отечность) реакции. Реже от-
мечаются тошнота, диспепсия, снижение аппетита, иногда - 
увеличение регионарных лимфоузлов.

После прививки возможны индивидуальные поствакци-
нальные реакции организма, которые от возраста не зависят. 
Допускаются повышение температуры в первые три дня по-
сле введения вакцины, слабость, снижение аппетита. При 

сохранении высокой температуры и плохого самочувствия 
необходимо обращаться в медицинские организации по 
месту жительства.

Рекомендуется
В течение трех дней после вакцинации не мочить место 

инъекции, не посещать сауну, баню, не принимать алкоголь, 
избегать чрезмерных физических нагрузок. При покраснении, 
отечности, болезненности места вакцинации принять анти-
гистаминные средства. При повышении температуры тела 
после вакцинации - нестероидные противовоспалительные 
средства.
Нужно ли делать анализ на антитела к SARS-

CoV-2 или ПЦР-тест перед вакцинацией?
При подготовке к вакцинации против COVID-19 проведение 

лабораторных исследований на наличие иммуноглобулинов 
классов G и M к вирусу SARS-CoV-2 не является обязатель-
ным.

Не рекомендовано вакцинироваться лицам, имеющим по-
ложительные результаты исследования на наличие иммуно-
глобулинов классов G и М к вирусу SARS-CoV-2, полученные 
вне рамок подготовки к иммунизации.

Исследование биоматериала из носо- и ротоглотки мето-
дом ПЦР (или экспресс-тестом) на наличие коронавируса 
назначается бесплатно врачом только при наличии какого-
либо симптома заболевания в течение последних 14 дней.

Необходимо ли соблюдать самоизоляцию 
после вакцинации?

Самоизоляция после прививки не требуется. Вакцина не 
содержит патогенный для человека вирус, вызывающий 
COVID-19, поэтому заболеть и заразить окружающих после 
прививки невозможно.

Можно ли после вакцинации ходить 
без маски?

Вакцина против COVID-19 в настоящее время не отме-
няет для привитого пациента необходимость пользоваться 
средствами индивидуальной защиты органов дыхания и со-
блюдать социальную дистанцию. Так как все же вакцинация 
не исключает заболевание на 100 %. Более того, особенно 
осторожным надо быть между постановкой двух компонентов 
прививки, а также спустя 21 день после второго компонента - 
в это время формируется иммунитет. Но даже если человек 
заболеет - заболевание будет перенесено в легкой форме. 
Особенно это важно для тех, у кого есть хронические забо-
левания, входящие в группу риска - для них опасность в том, 
что более вероятно именно тяжелое течение коронавируса.

Всё о коронавирусе


